

Российская академия наук
Сибирское отделение
Государственная публичная научно-техническая библиотека

**НЕКОТОРЫЕ ВОПРОСЫ
СОВРЕМЕННОГО КНИГОВЕДЕНИЯ**

Сборник аспирантских работ

Новосибирск
2002

**ББК 76.1
Н47**

Редакционная коллегия:

Пайчадзе С.А. (отв. ред.), Волкова В.Н.,
Вишнякова Н.В., Савенко Е.Н.

Печатается по решению РИСО ГПНТБ СО РАН

Рецензенты:

Артемьева Е.Б., кандидат педагогических наук,
Зверева К.Е., кандидат исторических наук, доцент

Некоторые вопросы современного книговедения: Сб. аспирантских
H47 работ / Отв. ред. д-р ист. наук С.А. Пайчадзе. — Новосибирск: ГПНТБ
СО РАН, 2002. — 181 с.

ISBN 5-94560-009-1

Сборник состоит из статей аспирантов ГПНТБ СО РАН. Материалы издания включают сведения о различных аспектах развития книжного дела Сибири и Дальнего Востока, освещают современные проблемы социального бытования русскоязычных книжных изданий за пределами России, содержат анализ развития регионального библиотековедения, библиографоведения и книговедения во второй половине XX — начале XXI в.

Сборник рассчитан на историков, книговедов, библиографоведов, библиотековедов, краеведов.

ББК 76.1

Some problems of modern bibliology. The collection of works of young scientists., Ed. by S.A. Paichadze. — Novosibirsk: SPSL, 2002 — 181 p.

The collection consists of articles of post-graduate students. Materials of the edition include data on various aspects of development of a book affair of Siberia and the Far East, cover modern problems of social life of Russian-speaking book editions outside Russia, contain the analysis of development of regional library science, theory of bibliography and bibliology in the second half of XX century — the beginning of XXI century.

The collection is recommended for historians and those engaged in bibliology, bibliography, specialists in the sphere of study of local lore, history and economy.

ISBN 5-94560-009-1

© Государственная публичная научно-техническая
библиотека Сибирского отделения Российской
академии наук (ГПНТБ СО РАН), 2002

Содержание

Работы, отражающие новые исследования	5	
<i>Калмыков С.П.</i>		
Военное книгоиздание в условиях современных реформ.....	10	
<i>Трояк И.С.</i>		
Сибирское книгоиздание в 70-х годах XX века.....	17	
<i>Шеметова Е.П.</i>		
Эволюция регионального вузовского книгоиздания в 70—80-х годах XX века (на примере Сибирского региона).....	25	
<i>Юртайкина И.В.</i>		
Книжная культура Сибири в последнем десятилетии XX века: к характеристике рыночных реформ книжного дела в российской провинции	45	
<i>Пронина Ю.С.</i>		
Новосибирское областное книжное издательство и его репертуар в 1985—1989 годах.....	58	
<i>Сергеева Е.Ф.</i>		
Из истории книжной торговли в Кузбассе	63	
<i>Давыдова А.О.</i>		
Издательская деятельность в Ханты-Мансийском автономном округе.	76	
<i>Потапов М.Г.</i>		
Выпуск произведений печати в местах заключения Сибири.....	88	
<i>Яскажук Т.С.</i>		
Музыкальные библиотеки: современное состояние, проблемы изучения	100	
<i>Гокк С.А.</i>		
Развитие основных видов библиографии в Сибири в 60—80-х годах XIX века.....	112	
<i>Бухтоярова Б.М.</i>		
Развитие сибирской библиографии (1946—1956 годы)	124	
<i>Редькина Н.С.</i>		
Эволюция указателей научных ссылок во второй половине XX – начале XXI века	133	
<i>Исмаилов А.М.</i>		
Малоизвестные страницы истории русскоязычной книги постсоветского периода в Кыргызской Республике	140	
<i>Андреев Ю.К.</i>		
Издание произведений китайских авторов в советской России (20—30-е годы XX века)	155	
<i>Шабалина М.В.</i>		
Из истории развития книговедческих исследований в ГПНТБ СО РАН (70-е годы XX — начало XXI века).....	165	
Список сокращений		179
Сведения об авторах		181

CONTENTS

New researches reflecting works	5
<i>Kalmykov S.P.</i>	
Military book publishing in conditions of modern reforms	10
<i>Troyak I.S.</i>	
The Siberian book publishing in 70 years of XX century	17
<i>Shemetova E.P.</i>	
Evolution of regional high school book publishing in 70—80 years of XX century (on an example of Siberian Region).....	25
<i>Jurtaikina I.V.</i>	
Book culture of Siberia in the last decade of 20 century. To the characteristic of market reforms of a book affair in the Russian province	45
<i>Pronina Y.S.</i>	
Novosibirsk regional book publishing house and its repertoire in 1985—1989.....	58
<i>Sergeeva E.F.</i>	
From a history of book trade in Kuzbass.....	63
<i>Davidova A.O.</i>	
Publishing activity in the Kranty-Mansiysk autonomous area.....	76
<i>Potapov M.G.</i>	
Book publishing in jails of Siberia.....	88
<i>Jaskadguk T.S.</i>	
Musical libraries - a modern state and a problem of studying.....	100
<i>Gokk S.A.</i>	
Development of the basic kinds of the bibliography in Siberia in 60—80 years of 19 century	112
<i>Buchtojarova B.M.</i>	
Development of the Siberian bibliography (1946—1956).....	124
<i>Redkina N.S.</i>	
Evolution of indexes of scientific references in second half of XX century — in the beginning of XXI century	133
<i>Ismailov M.M.</i>	
Little-known pages of the Russian-speaking book history of the post-soviet period in the Kirghiz Republic	140
<i>Andreev Y.K.</i>	
Editions of the Chinese authors in the Soviet Russia (20—30 years of XX century)	155
<i>Shabalina M.V.</i>	
From a history of bibliographical research development in SPSL of SBRAS (70 years of XX century — beginning of XXI century)	165
Abbreviations	179
About the Contributors	181